

Inhalt

Einleitung	7
<i>Dirk Dunkel und Oliver Seifert</i> Die Heil- und Pflegeanstalt Hall in Tirol in den beiden Weltkriegen. Sterblichkeit und Lebensbedingungen im Vergleich	11
<i>Clemens Ableidinger und Philipp Mettauer</i> Die Heil- und Pflegeanstalt Mauer-Öhling 1914–1945	35
<i>Markus Rachbauer</i> Zwischen Heilanstalt und Tötungsort – zum Massensterben von PatientInnen der psychiatrischen Anstalt Niedernhart (Linz) während der beiden Weltkriege	69
<i>Peter Schwarz</i> Die Heil- und Pflegeanstalt Wien-Steinhof im Ersten und Zweiten Weltkrieg	101
Autoren und Herausgeber	175